## Protokoll der Mitgliederversammlung der DGPuK-Fachgruppe Medienpädagogik am 17.10.2003 in Leipzig

Anwesende: Stephan Buchloh, Thomas Knieper, Claudia Lampert, Ingrid Paus-Hasebrink, Bernd Schorb, Daniel Süss; als Gäste: Michelle Bichler, Eva Hammerer, Jana Hofmann

### TOP 1: Verabschiedung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

#### **TOP 2: Verabschiedung des Protokolls vom 2.5.2003**

Das Protokoll vom 2.5.2003 wird einstimmig verabschiedet.

# TOP 3: Neue Mitglieder; Qualifikation in bezug auf Aufgabenverteilung in der Fachgruppe

Die Teilnehmer besprechen, ob die Übernahme von Aufgaben in der Fachgruppe oder in der DGPuK allgemein an die Promotion gebunden sein sollte. Anlaß war die Reaktion des DGPuK-Vorstandes auf Vorschläge verschiedener Fachgruppen, nichtpromovierte Wissenschaftler zu Gutachtern von Tagungsbeiträgen zu bestellen. Der Vorstand hatte diesen Vorschlag abgelehnt, da eine solche Aufgabe nach seiner Auffassung nur von Promovierten wahrgenommen werden solle.

Die Fachgruppenteilnehmer teilen die Meinung des DGPuK-Vorstandes nicht: Weder sei diese Einschränkung in der Satzung vorgeschrieben, noch sei sie sinnvoll. Kriterien für die Übernahme von Aufgaben sollten Kompetenz und Engagement sein. Die Orientierung an formalen Maßstäben empfehle sich nicht.

### **TOP 4: Wahl der Fachgruppensprecher(innen) und ihrer Stellvertreter(innen)**

Die Teilnehmer danken Ingrid Paus-Hasebrink für ihre engagierte Arbeit als Fachgruppensprecherin während der vergangenen vier Jahre. Nach Ablauf dieser Frist kann Ingrid Paus-Hasebrink nicht erneut gewählt werden. Für ihre Nachfolge werden vorgeschlagen: Claudia Lampert und Daniel Süss als Fachgruppensprecher, Ulrike Wagner als stellvertretende Fachgruppensprecherin. Dieser Wahlvorschlag wird von den Teilnehmern einstimmig unterstützt. Die Vorgeschlagenen nehmen die Wahl an (die nichtanwesende Ulrike Wagner nach telefonischer Rückfrage).

## **TOP 5: Stand der FG-Homepage**

Bisher war die Homepage der Fachgruppe in Salzburg bei Ingrid Paus-Hasebrink angesiedelt. Nachdem Ingrid Paus-Hasebrink das Amt der Fachgruppensprecherin abgegeben hat, sollte auch die Website den Server wechseln. Claudia Lampert will sich darum kümmern.

Claudia Lampert berichtet, daß Wolfgang Wunden die Liste mit medienpädagogischer Grundlagenliteratur erweitern will, und zwar um Werke zur Didaktik der Fächer Deutsch, Musik, Religion. Die von ihm erarbeitete Literaturliste habe großen Zuspruch gefunden und sei nun auch über den Server der "Gesellschaft für Medienpädagogik und Kommunikationskultur" (GMK) abzurufen. Die Fachgruppensprecherin bittet um weitere Informationen, die auf der FG-Homepage plaziert werden können.

#### TOP 6: Stand der Publikation zum Thema Jugendmedienschutz

Zum Stand der Publikation zum Thema Jugendmedienschutz liegen keine neuen Informationen vor. Die Teilnehmer halten das Thema nach wie vor für wichtig. Thomas Knieper schlägt vor, die Beiträge in einem Sonderheft der Zeitschrift "merz" zu veröffentlichen. Bernd Schorb (einer der Herausgeber der Zeitschrift) unterstützt diesen Vorschlag. Die Fachgruppensprecher wollen Ingrid Geretschläger und Dieter Wiedemann, die die Publikation betreuen wollten, diesen Vorschlag unterbreiten. Angesichts der fortgeschrittenen Zeit sollte die Veröffentlichung zügig in Angriff genommen werden.

## TOP 7: Vorschläge für Themen und Tagungsort für das Fachgruppentreffen 2004

Die Teilnehmer kommen überein, daß das Fachgruppentreffen 2004 am JFF in München zum Thema "Interkulturalität" stattfinden solle. Unter diesem Thema könne unter anderem über Migration und Medien, über Mangas und Animes und über Jugendschutzfragen gesprochen werden. Überdies ist ein offenes Panel geplant, in dem die Mitglieder und Teilnehmer eigene neue Projekte vorstellen können.

Für das Jahr 2005 regt Thomas Knieper eine gemeinsame Tagung mit der Fachgruppe "Visuelle Kommunikation" zum Thema "Bildkompetenz" an.

## TOP 8: Teilnahme der Fachgruppenmitglieder an der DGPuK-Jahrestagung 2004 in Erfurt

Mehrere der Anwesenden sagen, daß sie an der Jahrestagung teilnehmen wollen. Deshalb kann dort auch wieder ein Mitgliedertreffen stattfinden.

#### **TOP 9: Verschiedenes**

Entfällt.

Stephan Buchloh

Leipzig, 17.10.2003